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В момент, когда речь товарища Ста
лина и выдвинутый им лшунг «Кадры 
решают все» приковали общее внима- 
ние к вопрошу о новый, кадрах, нам 
следует присмотреться к нашим новым 
кадрам, к нашей смене.
• В номерах от 27 и 31 марта с. Я 
газета «Индустриальный» указала на 
некоторые минусы подготовки аспиран
тов на специализации передачи анергии. 
ЭФи минусы — запаздывание с оконча, 
нием аспирантуры у 2 аширантов и от
ставание в аспирантской работе, вслед
ствие совместительства — V третьего. 
Один не указанных выше аспирантов— 
тов. Гессен — в настоящее время уже 
представил свою диссертацию. а второй 
тов. Толчков — все еще не сдал ее. Что 
касается третьего — тов. Медведевой, 
то ей предложено оставить работу в 
Ленэнерго и подопвать свою аспирант
скую работу.

Надо сказать, что качество работы 
всех этих трек аспирантов совсем ко 
плохое. Например, диссертаций В. Ю. 
Гессена, касающаяся нового п мало ещ > 
изученного вопроса (фильтры симмет
ричных составляющих), предстявляет 
очень большой интерес. Кроме этих 
трех были отмечены еще т. Караганова 
и Тарасов, занятые" административной 
работой в ЛЭТИ—н о , они уже с аспи
рантуры сняты.

Посмотрим на других аспирантов ка- 
фадры.

Вот аспирант Ж. В. "Годе. Он прохо
дит третий год аспирантуры, и за это 
время уже успел показать себя блестя
щим работником. Он выполнил уже три 
ваучшык работы и сейчас работает над 
четвертой. Овладев двумя иностранны
ми языками он много и плодотворно ра
ботает над иностранной литературой. В 
результате этой работы им написано 
уже несколько десятков рефератов, мно- 
пие из которых опубликованы в наша* 
электротехнических журналах. Кроме 
тога им сделан перевод цикла статей 
Берга по операционному исчислению, 
которые предложено издать в институ
те. Хорошо проявил себя т. "Годе и г 
педагогической работе.

Вся эта большая и разнообразная 
деятельность не мешает т. "Годе быть 
одним из наиболее активных партий
ных и общественных работников специ
ализации.

Другой аспирант — т. Мейлах — за- 
заканчивает вместе с тем свою диссер
тацию, представляющую исключитель
ные экспериментальные трудности. За 

* это время т. Мейлах выполнил одну 
научную работу и разработал два при
бора — автаматагаешвий клидонограф и 
вакуумметр Оба эти прибора построены 
и около 2 десятков клидонографов уже 
работает в сети Уралэнерго.

И. И- Мейлах так же, как и Тоде ов
ладел двумя иностранными языками и 
много работает над иностранной лите
ратурой. Целый ряд его рефератов на
печатан. .Успевает он вести и педагоги
ческую работу; успевает заниматься 
партийной и общественной, работой ' (и 
настоящее время —--парторг кафедры).

Нельзя не коснуться еще одного ас
пиранта кафедры — т. М. М. Ботвин
ника. Мировой шахматист, блестяще 
представляющий Советский Союз на 
шахматном поприще, тов. Ботивиннин в 
то же время с интересом и настойчи
востью запишется,своей 'научной рабо
той. Частые отрывы па всесоюзные в 
международные турниры, конечно, за  
держивают ело работу ню не снижают 
ее качества’ Подобно предыдущим, тов, 
Ботвинник овлвдел-двумя языками и 
успешно изучает иностранную литера
туру. Свою научную работу М. М. Бот
винник ведет в очень трудно#-' обла
сти — устойчивости параллельной ра
боты станции

Сказанного достаточно, мне кажется, 
чтобы увидеть, что’ на специализации 
перелаян энергии растут крепкие и спо
собные научные кадры. Смена идет на
дежная.

Речь товарища Сталина заставит как 
аспирантов, так и весь состав кафедры 
передачи энергии, еще более подтянуть
ся. еще более энергично взяться за 
свою работу, добиться еще более высо
кого ее качества и еще большей четко
сти.

Профессор А. М. ЗАЛЕССКИЙ
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СПАСИБО
Мы, слушатели курсов по повышению квалификации инжене

ров по подземной газификации углей при ЛИИ, поиидая стены ин
ститута для практической-работы № шахтах, по реализации ленин
ской идеи подземной газификации углей, очитаем своим долгом от
метить нашу благодарность администрации ЛИИ:

Директору тов. Шрейбер, Т. Я., зам. директору тов. Гиттис,
В. Ю., организатору и руководителю курсов тов. Сазонову Н. И. и 
профессоров - преподавательскому составу: проф. Гухману, А. А., 
доценту Синдаловскому Е. М„ проф. Суходскому В. А., проф. Дья
кову Д. М., проф. Кузьмину Р. 0. доценту Волосову, доценту 
Вольпе Г. С. инженеру Померанцеву В. В., Сыркину С. Н. и Синель
никову А. С. — за большую нам помощь в деле изучения основных 
вопросов нашей будущей работы.

С особым удовольствием мы отмечаем лекции и занятия проф. 
Кузьмина Р. О., возобновившего и углубившего наши знания по 
математике и тем,, давшего нам возможность разбираться в слож
нейших вопросах специальнных дисциплин, а также инженер По
меранцева В." В. и Сыркина С. Н.-за весьма ценную помощь в деле 
овладения теорией подземной газификации.

Покидая гостеприимные стены ЛИИ для практической работы 
"на шахтах, мы выражаем уверенность, что в лице профессоров 
ЛИИ, с которыми мы имели возможность короткого общения, мы и 
в будущем будем иметь такую же помощь в деле овладения теорией 
и техникой подземной газификации углей, какую мы имели за время 
пребывания на курсах.

Инженеры- ПАХА НОВ И. А.. ЗЕНЧЕНКО М. М„ БАРСУК 
Г. П. ЬЛАННФЕЛЬД Р. Ф-, ФРЕИШТЕТЕР Ф. П., ХУ- 
ВИН Л. А., ВИНОНУРОВ В. В., ШЕВЕЛЬКОВ В. Л., 
МИХАСЕНКО Т- П„ МАТЯШ Е. И., АРИНЕНКОВ Д. М., 
СУХАРЕВСКИЙ В. М„ ЗОЛОТОВ В. В., ЧЕРНЯВСКИЙ 
А. П., КРОЛИНОВ В. Н„ НАЗАРЕНКО М. Ф., КОЧИН 
А. П., ВЕРТОЛЛО, В. А., БОЛДЫРЕВА П. Н., ЕФРЕ- 
МЕНКО И. В-, МОЛОДКИН Н. Г.
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В лаборатории общей физики

пР Е Д М Е Т Ы  С Д А В А Т Ь —
НЕ Б Л И Н Ы  П Е Ч Ь

Группа 5-40 специальности «Автола
йна и телемеханика промпредприя- 
ий и энергетических'систем» электро- 
:еханичесррго ф-та, организованная в 
рошлом году из старших курсов, этой 
осеней заканчивает свой учебный 
лан, ,
Надо оказать, что неудачное состав- 

:ение учебного плана оказалось в коя- 
[ентрирощаннии спецкурсов на послед- 
гем семестре, что и затрудняет . про- 
аботюу.'й в том, что по ряду предме- 
ов было отведано недостаточно време- 
и — положение на сегодня в группе 
«благополучное.

| До сессии осталось 8 Дней, группе 
же надо рассчитаться с 5 предметами 

1и одним проектом, т. е. примерно по 
одному предмету на день.

I На сессии группа должна сдать одиц 
] предмет с проектом, который должен 
быть начат и закончен в течение 8 
дней зачетной декады, на подготовку 
же предмета остается два дня.

Такое положение явно ненормальное 
и его выправление требует немедленно
го вмешательства учебной части инсти
тута

СТУДЕНТ

Д СОРЕВНОВАНИИ ВТ У Зое

В Б О Р Ь Б Е 
ЗА ПЕРВЕНСТВО

Группа 3-39 Механического факульте
та закончила теоретическую часть ПТ 
курса со средней оценкой по группе 
4.26; результат хороший, тем более, если 
учесть, что группа была переведена о: 
Металлургического факультета на Меха
нический и начала осваивать учебный 
план новой специализации — конструк
торов металлургического оборудования* 

В настоящее время группа проходит 
свою первую производственную практи
ку  на Кировском и имени Молотова за
водах в Ленинграде. Сейчас, после ме
сяца работы в литейных цехах, в-нача
ле перехода в механические" уже можно 
подвести некоторые итоги работы.

Группой хорошо проработаны все об’- 
"Вкты оборудования, технологические 
процессы литейных цехов; доказатель
ством этому являются продуманно и 
глубоко составленные технические от
четы.. Особенно следует отметить очень 
хорошие отчеты студентов Анцишкика, 
Гордеева, Шерешевского. Перед уходом 
из литейного цеха Кировского зазода, 
цеховым руководителем — зам. нач. це
ха инж, Апоповым был проведен опрос 
группы . — средняя оценка группы 5 
(100 ПрОЦ. отлично).

Какими методами 'достигнуты эти ре
зультаты? Прежде всего упорной на
стойчивой работой всей группы, прораб 
батывающей дома соответствующую ли
тературу перед началом работы, На каж
дом новом рабочем месте каждый с 
большевистской настойчивостью доби
вается уяснения всех тонкостей произ
водства, помогает отстающим, т. е. 
подлинно соревнуется по сталинским 
указаниям.

Группа активно включилась в обще
ственную жизнь завода. Не упущена и 
внутригрупповая работа — выпущен 
бюллетень и готов к оформлению вто
рой номер его г  зашитая кружка порт- 
проса преходят хорошо.

Все это плюс отзывчивое и внима
тельное отношение к  студентам завод
ских руководителей инж. Апопова, 
инж. Андреева и в особенности инж.. 
Браво — мастеров цехов и рабочих, мо
гли обеспечить столь хорошие резуль
таты.

Группа бесспорно идет на завоевание 
, одного из первых мест по конкурсу; ко 

хочется предупредить — никакой само
успокоенности быть не может, никакого 
головокружеия от успехов нужно за
крепить достигнутое и на следующих 
рабочих местах добиться не менее бле
стящих результатов. Помнить это нуж
но твердо, ведь следует еще не только 
проявить себя на заводе, ко и прорабо
тать все материалы соответственно дан
ным указаниям и программе практики, 
выдержав зачетную сессию с отличны
ми оценками.

Акад. руковод. практ. ассистент 
КАМНЕВ

КАК МЫ ВЫПОЛНЯЕМ 
СВОИ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
В начале 3-го тура соцсоревнования 

лаборатория трения взяла на себя ряд 
обязательств.

Уже закончена научно-исследователь
ская работа по изучению чугунов на 
износ в зависимости от разного хими
ческого состава. Разработка рациональ
ной конструкции подшипника с примене
нием вкладышей из текстолита взамен 
бронзовых ДЛЯ ТОНКО ЛИСТОВОГО и т о л с т о -  
листового станов фирмы Демаг при раз
ных смазках выполнена ка 50 проц.

Хуже обстоит дело с определением 
наиболее рациональной структуры чугу
на на износ при трении по стали, брон
зе и текстолиту всухую и со смазкой, 
так как на работу не отпущен кредит. 
Не выполнено до сих пою механическое 
испытание пластмасс на машинах «10» 
и «Ц» на трение в работе,, так как об
разцы пластмасс не доставлены заказ
чиком.

С соответствии, с выполнением взятых 
на себя обязательств сДана в печать и 
печатается в КЭМе НКТП н^учно-ис* 
следовательская оабота — «Ошк ’чление 
наиболее рациональной структуры свин
цовистой бронзы при трении по стали 
53 А 1 разной термообработки и при 
разных аеиомаслах. (Исполнители: А. Н. 
Зайцев И. А. Звездин, Э. А. МатСин, 
Р И Арунов, И. Н. Служенко).

Заведующий лабораторией трения 
проФ А. Н. ЗАЙЦЕВ



МкН

НА КОМСОМОЛЬСКОМ
СОБРАНИИ ИЭФ

1 июня закрытое комсомольское собра
ние обсуждало речь товарища Сталина 
На выпуске академиков РККА.

Комсомолец Симановский требовал не 
формального, а чуткого отношения ко
митета ВЛКСМ к изучению причин пло
хой успеваемости по истмату и полит
экономии. а также и плохой дисциплины 
на лекциях) ибо недопустимо, чтобы 
эти два труднейших предмета читались 
параллельно на одном кУ'Рее.

Герасимов говорит, что отстающих 
больше ругают, чем им помогают,.

Тов.' Кацнельсон считает, что центр 
тяжести должен быть сосредоточен в 
воспитании навыков самостоятельной ра
бота, в создании предпосылок „для них, 
что немыслимо без реализации предло
жений. указанных в статье «Ищи бюро
крата».

Выступавшие отмечали формальное 
отношение декана и его заместителя 
тов. Ефанова к практике, в итоге в Ги 
промаше и других местах нет условий 
для сбрра нужных материалов. А чего 
стоят мытарства одной из студен ток, 
посланной по особому назначению в Во
ронеж?

То®. Пеккер на' примере наше
го факультета показывает правильность 
статьи «Ищи бюрократа» и особенно за
остряет внимание на развертывании 
творческой инициативы студентов, вы
движении способных студентов, ликви
дации Уравниловки в стипендии и чут
кого отношения к нуждам студентов 

Комсомолец Великанов (недавно — ас
пирант. а сейчас кандидат наук) пред
лагает организовать обмен опытом -сво
ей ✓  работы с комсомольцами студента
ми, пт указывает на неверность односто
роннего упора тов. Пеккера на режим 
в высшей школе, как на самую суще
ственную причину недостатков. Он гово 
рит, что система без людей не суще- 
ствует, и люди решают дело. Следова
тельно, корень недостатков в наших ин
ститутских работниках и руководителях.

Товарищи Троповский, Кривошеев и 
Авхимов подымают вопрос о создании, 
6 воспитании кадров комсомольского ак 
тива, о чуткости и товарищеских взаи
моотношениях комсомольце®.

Собрание прошло оживленно и по-де
ловому. '

Е. К.

Институтскому строительству 
б о л ь ш е в и с т с к и е  темпы

НЕ ВСЕ ТО ЗОЛОТО,
Ч Т О Б Л Е С Т И Т

За механическим корпуСомт$ Р каждым 
днем все выше и выше поднимаются 
стены новой, понижающей* подстанции 
35-6 кв. Производители работает. Ма
слов и Панфилов сумели обездечщть не
плохие темпы.

Если не будет перебоев в подаче 
стройматериалов, в частности арматур
ного железа и гравия, строительные ра
боты могут- быть закогчены срок — 
между 1 н 15 августом.

У неиогсу'шчмгаых людей -может соз
дастся впечатление о полном благопо
лучии на этом важном участке капи
тального строительства ЛИИ. На .самом 
же деле, это благополучие только ка- 
жующееся

В самом деле, подстанция должна 
быть пущена 15 октября, в данный же 
момент еще не отпущено больше поло
вины средств (500.000 руб.) и не заказа
на значительная часть оборудования. 
Не заказан распределительный щит, нет 
маслянных выключателей 35 кв., кабе
лей, короче говоря — фидерные ячейки
не могут быть оборудованы.

- ' -

Самое угрожающее то. что видов на 
о тпуск, средств пока нет никаких, а по
лучение их в 4-м квартале ёорйет |пуск 
подстанции в срок.

Дирекция ЛИИ мало беспокоится об 
этом. Отношение к подстанции такое же 
легкомысленное, как и к теплоэлектро 
станции. В этом отношении весьма пока
зательно то. что первый срок пуска 
подстанции был намечен в начало вто
рого квартала текущего года, а -заклад
ка ее произведена была лишь в сере
дине 2-го квартала.

Нельзя успокаиваться при виде бы
стро возводимых стен, а нужно немед
ленно лозаботиься о заполнении их обо
рудованием.

С. ЮНГ

Д Е Л А И Д Н И
ФЛЮГОВСНОЙ ФАБРИНИ-НУХНИ

Речь товарища Сталина о бережном 
отношении к людям, к каждому челове
ку в отдельности, известна и далеко за 
Пределами Союза. Не читала ее только 
Дирекция, парторганизация и фабком 
.Флютиской Фабрики-кухни М 2.

... «Плыви, мой челн, по воле волн»...

Ведь на всех комсомольских, ши
роких студенческих и групповых со
браниях раздаются десятки голосов, 
выражающих резкое недовольство и 
возмущение постановкой питания на 
фабрике кухне. На фабрике есть груп
па «Ращцонщ йков», с которых взи
рают 85—87 рублей за месячный пан
сион. а за это систематически кор
мят винегретом, картошкой на завтрака; 
опять разновидностью"4 картофеля, тре
ской и т. д.-нна обед, и почти тоже-нна 
ужин По пенам фабрики-кухни все эти

2 «ИНДУСТРИАЛЬНЫЙ»

блюда стоят 1 руб. 50 коп. 2 руб. в 
день, а с рациоищивов берут почти 
8 рубля. Только необходимость эконо
мить время толкает несколько сот сту
дентов на «шаг отчаяния» — 'пользо
ваться рационом Но не лучше, а по
жалуй хуже на много остальному боль
шинству студенчества — не рацпонщи- 
кам. Бели они выигрывают немного в 
цене (так как платят, зная за что), го 
проигрывают в очередях: 20—30 ми
нут в кассу и 50—60 минут — в столо
вой.

Животные продукты не часто бывают 
в меню фабрики. Если к этому доба
вить, что качество всех блюд чрезвы
чайно низкое, что они нередко подают
ся сырыми, непрожаренными, непрова- 
пенными. и как правило, вторые блюда 
подаются в холодном виде, то станет 
ясным, что делается на фабрике-кухне.

На фабрике обслуживание поставлено 
безобразно: есть много официанток,
есть над ним и  бригадир, есть над бри
гадиром еще зав. залом — совершенно 
лишнее ненужное звено, но нужного 
порядка нет.

Зам. зав. подвизается в роли «уедо- 
каивателя студентов, жалующихся на 
безобразное качество пищи, очереди или 
грубости официанток. При чем все это 
делается внушительным тоном. Обще
ственный же контроль на фабрике-кухне 
не чувствуется.

Кто же займется, нандоец. вопросами 
качества питания, организацией труда, 
Труддисциплины, общественного контро
ля, обслуживания и калькуляции на 
фабрике-кухне? Кто повернет их ли
цом к людям т— нескольким тысячам 
студентов и их семьям, живущим в 
студгородке?

По поручению комсогруппы 411 — 
ЛЕОНИД ГРИНБЕРГ.

В кабинете математики

ПЕРЕД ИЮНЬСКОЙ СЕССИЕЙ
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ОБ ОТВЕТСТВЕННОСТИ
П Р Е П О Д А В А Т Е Л Я

Лозунг «Кадры решают все»—.ко мно
гому обязывает как студонтов, так и 
тех, кто призван готовить из студентов 
новые кадры лучших в мире инжене
ров. Но Дот преподаватель по курсу 
плотин на Гидротехническом факультете 
аспирант Володенков (404 и 405 групп) 
не осознал три ответственности, которая 
лежит на нем, как на преподавателе.

Задания, выдаваемые т. Володенко- 
вым 'страдают полной' непродуманно- 
стыо. Поело тогот--как студент тратит 
большое количество времени на'обдумы 
ванне выданного ему задания и на пер
вое его -оформление, выясняется, что 
оно но осуществимо (был- например, 
случай, что при заданной отметке 
Н. Н. Г. — 17. Напор получался равным 
нулю). Приходится на консультации за
дание'“менять н начинать все «лова. К  
консультации т. Володенков не готовит
ся, благодаря чему получаются грубые 
«ляпсусы» ,и у  студентов появляется 
недоверие к словам преподавателя.

Следует отметить еще ненормальное, 
отношение тов. Володенкова к студен
там (вы де ничего не понимайте и т. д,). 
Студенты поэтому стараются как можно 
реже ходить на консультацию к тов. 
Володенкову, а предпочитают или «ва
риться в собственном соку» или обра
щаться к студентам других групп.

Тов. Володенков преподает 8-й год и 
за это втземя, казалось бы. мог многому 
научиться, но отзывы о нем студентов 
все те же: — Роста у тов. Володенкова 
нет.

Мы обращаемся к зав. кафедрой пло
тин — проф. Баумгарту с тем, чтобы он 
обратил внимание на качество препода
вания тов. Володенкова, так как мы, 
пройдя курс плотин под «руководством» 
последнего, ничего от него, как от пре
подавателя, не получили.

Когда студенты обратились в деканат 
ф-та к тов. Старостину с заявлением, 
что преподаватель Володенков группе 
ничего но дает, то бы и получен ответ: 
деканату это известно, но что же 
можно поделать, — ведь Володенков ас
пирант, а нам надо готовить кадры.

Мы вполне согласны с тем, что ка
дры нам готовить надо, и именно поэто 
му не согласны с чрезмерно терпели
вым отношением кафедры, деканата и 
учебной части ЛИИ к людям безобразно 
относящимся к своей педагогической ра
боте.

Студенты 404-й и 405-й групп

о  т  к  л  и  к  и
НА ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

ДОЦЕНТ ФАЛЬК ДОЛЖЕН 
ПРЕПОДАВАТЬ НА ИФФ

То®. Фальк мы знаем по его препода
вательской работе в бывшем Фнзнйо-ме- 
хашчеовом институте, ныне Инженерно- 
физическом факультете. Исключительно 
добросовестно и хорошо ведет свои за
нятия. т.Фальк, глубоко заинтересовы
вая слушателей переводом серьезного 
Ъпециалывого немецкого текста.-. И тот 
факт,что тов. Ф АЛЬК руководство кафе
дры иностранных языков «оттирает» от 
Преподавания у нас на ИФФ, мы счита
ем недопустимым. Нас больше чем удив
ляет порядок и дола кафедры. Поче
му преподавателей, знающих прекрасно 
свое дело, по- книгам которых мы учим
ся, оттирают. Мы считаем, что т. Фальк 
должен преподавать на Инженерно-фи
зическом факультете и ему должны 
быть созданы соответствующие условия 
для работы.

СТУДЕНТЫ

Л0 СЛЕДАМ НАШИХ
В Ы С 1 У П Л Е Н И й

„САМОСНАБЖЕНЕЦ СЕМАШКО1-
В газете «Индустриальный» за 

X» 39 от 11 мая 1935 года была помеще
на заметка, под названием «Самоонабжо- 
нец Семашко», в которой указано, что 
зав. группой снабжения НИСа тов. Се
машко. Пользуясь своим служебным по
ложением купил лично для дебя паль 
то. валенки и галоши.

Считаем необходимым указать, что ко
гда был обнаружен указанный факт 
(еще до появления в газете заметки) 
НИСом немедленно были предприняты 
следующие меры:

Приказом за № 114 от 21 апреля зав. 
группой снабжения тов. Семашко об’яв- 
лен строгий выговор с предупрежда 
нием.

Бухгалтерии приказано удержать 
стомость указанных вещей.

После опубликования заметки Семаш 
ко отстранен от руководства группой 
снабжения и уволен из института.

Зам. начальника НИСа ВАЙНЕР

БЕЗОБРАЗИЯ В ОБМОТОЧНОМ ЦЕХЕ
В'обмОточпой мастерской электростан

ции, под теплым крылышком мастера 
'Сергеева процветают безобразия.

По отношению к монтеру Хоробрых 
Сергеев непростительно мягкотел: мон
тер чуть ли не ежедневно приходит в 
мастерскую, пьяньгм, но мастер на это 
не реагирует. ~

Сам Сергеев не является на работу по 
2 дня, срочные заказы не выполняют
ся, а потом Сергеев требует сверхуроч 
ные часы, и держит рабочих до поздней 
ночи в мастерской.

Характерный случай произошел с за
казом завода «Кирпичный кооператор»— 
по перемотке трансформатора. Заказ 
был принят, а к работам не приступа
ли, потому что Сергеев ссылался па 
отсутствие материалов, которые.. уже, 
были привезены. К этому же времени

Сергеев ушел в отпуск, хотя и была 
договоренность отпустить его. только 
после окончания работ по трансформа
тору. _ ( % ' ' ' ■ ! ' I

Только после специального вызова 
Сергеев явился в мастерскую и работы 
пришлось вести усиленным темпом, ср 
сверхурочными часами.

В итоге работа была выполнена сквер
но.

I Интересно отметить, что рабочий 7-го 
разряда тов. Смелов, к которому мастер 
Сергеев относится скверно, заработал на 
170 рублей меньше пьяницы Хоробрых, 
работавшего по 6-му разряду, хотя и 
выполнил большую часть работ по
трансфогащрру,

Рабочее обмоточной мастерской 
электростанции: СЕМЕНОВ, ПЕ

ТРО В А, ГРИ ГО РЬЕВ  Н„ ГРОШ КИН
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К Е Н Ц И И  ПОСЕЩАТЬ
ОБЯЗАТЕЛЬНО

Не останавливаясь на ряде очень 
злободневных вопросов, затронутых в 
статье «Ищи бюрократа», напечатанной 
в «Правде», мы остановимся лишь на 
вопросе об обязательности посещения 
студентами разных видов занятий.

Свободное посещение занятий и пе
реход на старую предметную систему 
являются, конечно,. одним из верных 
средств развития самостоятельной ра
боты студентов, но это неизбежно по
влечет за собой ряд неприемлемых, в 
настоящее время последствий: задерж
ки в сдаче предметов, значительный 
отсев студентов и нарушение -плана 
выпуска инженеров. Поэтому, мы счи
таем необходимым сохранение обяза
тельности посещения лекций и лабо
раторных занятий и обязательности 
сдачи предметов в установленные сро
ни

В отношении групповых занятий, по
священных проработке предметов, мож
но определенно высказаться за полное 
уничтожение их по одним предметам, 
за сокращение по Другим и необяза
тельность посещения их по всем пред
метам. Действительно, этот вид заня
тий часто бывает совсем не нужен 
сильным студентам, не является необ
ходимым для средних и слабых студен
тов л  не способствует развитию навы
ков в самостоятельной работе всех сту
дентов. '  Поэтому, с указанной точки 
зрения необходимо пересмотреть ■ все 
имеющиеся в учебных, планах тасы уп
ражнений и произвести чистку их, т. е. 

(Один из них совсем упразднить, дру
гие сократить и все оставшиеся еде- 

- лать необязательными для посещения, 
'Превратив их в консультационные часы.

По многим предметам следовало бы 
взамен упражнений усилить лаборатор
ные занятия, являющиеся наиболее ак
тивным вид-ом занятий.

Тайсоо уеллоняе"' лабораторных ©апа
тий потребует усилэяйя Лабораторной 
базы института. С развитиям лабора
торной базы создается и большая воо- 
можнасть участия студентов в исследо
вательской работе, что в последнее вре
мя выдвигается, как средство стимули
ровать самостоятельную работу уча
щихся

БОЛЬШЕ МАССОВОСТИ Д4.АААА4.11
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Прошла уже половина месяца со времени опубликования статьи 
«-Ищи бюро-крата» в ЦО «Правде», подвергшей резкой критике постанов
ку учебного процесса и режима, а также партийно-воспитательную ра
боту в нашем институте.

Вопросы выдвинутые в этой статье затрагивают самые животре
пещущие и жизненные интересы всего пролетарского студенчества и 
особенно студенчества нашего института.

Поэтому не случайным является то, что при обсуждении в группах 
3  статьи «Ищи бюрократа» и материалов, публикуемых на страницах га

зеты «Индустриальный» вносятся десятки Предложений студентов и пре
подавателей, направленных на улучшение учебного процесса в нашем г  
институте. Плохо лишь то, что эти предложения почти ни на одном ► 
факультете не собираются и не обобщаются. Те мероприятия, которые ► 
намечены дирекцией по улучшению учебного процесса, опубликован- 
ныв в «Индустриальном» № 46 (беседа с зам. директора В. Ю. ГИТТИС)

3 являются результатом, может быть и большой, но кабинетно проделан-
2 ной, небольшим кругом лиц, рабо той.
5 8 каждом номере газеты «Индустриальный» печатается страница
3 откликов на статью «Правды», в к оторых на ряду с целым рядом ценных
4 предложении имеются и спорные вопросы.
3 „ Реданция помещая все эти материалы в поряДне обсуждения, про-
2  сит высказаться через газету бо лее широкие круги профессорско-препо-
3 давательского состава и студенче ства -
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Проф. М. Франк

К ВОПРОСУ О НЕОБЯЗАТЕЛЬНОСТИ ПОСЕЩЕНИЯ ЗАНЯТИИ
После появления статьи в «Правде» в 

кругах студентов и преподавателей 
идет оживленное обсуждение вопроса о 
возможности необязательного посеще
ния лекций или групповых занятий и
0 влиянии, которое окажет такая не
обязательность на улучшение учебного 
процесса.

Автор статьи в «Правде», а затем и 
профессор Гиттис («Индустриальный» 

46) полагают, что необходимо сде
лать необязательным посещение груп
повых занятий, а йе лекций. Повидимо- 
му, такая точка зрения основывается 
на том, что лекции читают высококва
лифицированные профессора и доценты 
и посещение их для студентов является 
более ценным, чем обязательное уча
стие в практических занятиях.

Вряд ли, одиако же, эта точка зрения 
одинаково приемлема, во всех случаях, 
по отношению как к общим, так /и, к 
специальным предметам на первых и 
на последних курсах. На первых кур
сах; по многим предметам имеются хо
рошие учебники. Способные студенты
1 □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ О С

без труда могут пройти теорию пред
мета и не слушая лекций. Однако же, 
при решении задач очень часто даже 
способные студенты первых курсов ока
зываются беспомощными. Г  рупловые
занятия на первых курсах для огромно
го большинства студентов следует при- 
знаты обязательными.

Иначе дело обстоит на старших кур- 
са*> где зачастую профессор читает 
то, что студент не может сам нигде 
найти, и посещение лекций является 
для него совершенно необходимым. 
Имея вместе с тем уже навык к само
стоятельной работе, студент может не 
посещать всех практических занятий, 
ограничиваясь периодическими консуль
тациями.

Было.бы хорошо, если бы вопрос о 
том, какие виды занятий, по каким 
предметам и для каких курсов можно 
сделать необязательным и какие сле
дует оставить обязательными, был про
работан на заседаниях кафедр и сове
тов факультетов. »

Вопрос о добавочном времени студен 
•та для самостоятельной глубокой про
работки материала является весьма 
своевременным и назревшим.

В связи с этим вытекает вопрос — 
где же взять это время?

М огут быть два источника: - первый 
это — дополнительный год учебы, вто
рой — рационализация существующего 
процесса учебы.

Я установлюсь на втором источнике, 
ибо считаю, что в первом нет сейчас 
никакой необходимости, так как деталь
ная рационализация учебного процесса 
сможет дать студенту необходимое ему 
время для самостоятельной и глубокой 
проработки наиважнейших дисциплин, 
как общенаучных, _ так и специально 
технических.

'Чтобы не говорить абстрактно, я 
возьму дяялримера программу прой
денного мною 4-го курса термической 
специальности металлургического фа
культета.

В течение всего 4-го курса мне при
шлось прослушать 19 дисциплин, вклю
чая сюда |  лаборатории по этим дисци
плинам. Одна эта цифра говорит уже о 
том, что не может быть и речи о гл у
бокой проработке отдельных дисциплин, 
ибо все их приходилось в- одинаковой 
мере слушать и в одинаковой степени 
сдавать.

Мы проходили такие две дисциплины, 
как «контрольно-измерительные прибо
ры»— 44 часа и «электрооборудование 
термических цехов» — 55 часов. Во-пер
вых, эти дисциплины вполне и безболез
ненно могут быть об’единены в одну 
цельную дисциплину, ибо весьма труд
но найти какую-нибудь грань между 
ними; во-вторых, нет необходимости, 
олушать лекции, прорабатывать их на1 
группе, так как эти дисциплины вклю-| 
чают в себя исключительно схемы пои-!

М О И  в а р и а н т
боров, которые студент 4-го курса 
вполне самостоятельно мог бы изучить 
не за 99 час. бесполезного счерчивания 
с доски в тетрадку этих схем, а за 
15— 20 часов работы над книгой, полу
чив максимум 3—4 консультации. А по 
существу студент не имеет возможно
сти уделить этим дисциплинам и 10 
часов для проработки и идет сдавать, 
слегка просмотрев свои конспекты, под
час не заглядывая в книгу.

Мы проходили в этом году также та
кие дисциплины, как «литейное деле»— 
44 ч., «инструментальное дело — 22 ч.

Литейщики знают, что значит пройти 
«литейное дело» за 44 часа, и инстру
ментальщики знают, -что можно полу
чить по «инструментальному делу», за 
22 часа.

Эти дисциплины нам даны, как гово
рится, для общего развития. Они носи
ли сугубо описательный характер. Мы 
их проходили так,- как их проходят в 
фабзавуче. Цет нужды утверждать, что 
в лучшем случае их совсем можно бы
ло не проходить, а в худшем — све
сти к сдаче предварительно ознакомив
шись в необходимей программой.

Мы также проходили в этом году та
кие дисциплины, как «твхнормирова- 
пие» — 33 ч. и «организация производ

ства» —. 44 ч. Опять" графики, опять 
схемы, опять излишнее раздробление 
одной по существу дисциплины па две 
самостоятельные. *

Эти дисциплины также не придаю гея 
в лекциях и групповой проработке, они 
могут быть вполне самостоятельно про
работаны студентом и еданы не в 77 
час., а в 10—15.

Мы прослушали в этом году курс 
грузопод’емных машин, лекции и груп
повая проработка—  88 ч., консультация 
проекта — 66 ч., итого 154 часа, исклю
чая время на изготовление самого про

екта (да 4 листа у среднего студента 
ушло не меньше 70—80 часов домаш
ней работы).

Итак, 200 с лишним часов мы, терми
сты, уделяем на изучение- грузолод’ем- 
ных сооружений, тогда как своим спе
циальным предметам: ^«термообработ
ке» —  88 часов, «спецстали» — 110 ча
сов и лаборатории — 120 часов; всего 
300 часов из 1.200 прослушанных на 4-м 
курсе.

Этих 300 часов, возможно, и достаточ
но было бы в том случае, если бы пре
доставить студенту возможность глубо
кой проработки дома, разгрузив его от 
ряда перечисленных мною дисциплин 
«для общего развития».

Я не хочу, чтобы меня превратно по
няли, что я за инженера узкой специ
альности, совсем нет!

Тов. Сталин в своей речи ге выпуске 
академиков Красной армии говорил: 
«Чтобы привести технику в движение и 
использовать ее до дна, нужны люди, 
овладевшие техникой, нужны кадры, 
способные освоить и использовать эту 
технику по всем правилам искусства».

Я — за такого инженера, способного 
«освоить и использовать технику по 
всем правилам искусства». •

Для этого требуетея Дать студенту 
во всем об’еме математику, физику, ме
ханику, химию, физхимию, металлур
гию, металлографию, спецсталь, термо
обработку и т. и. дисциплины, являю-’ 
щиеся основной теоретической базой 
для , дальнейшего роста инженера, 
умеющего работать по всем правилам 
искусства, г

В таком разрезе, я считаю, должен I 
быть просмотрен учебный план, и нуж 
ное студенту время должно быть ему 
предоставлено.

Е, ПЕРЕЛЬМАН I

Проф, М, МИХАИЛОВ
АМОСТОЯТЕЛЬНОИ 
РАБОТЕ СТУДЕНТА 

—  П Е Р В О Е  М Е С Т О

0 том, что в. теперешней системе обу
чения студента надо усилить элементы 
самостоятельной работы, никто не спо
рит;; спорит только о том, как это еде? 
лать.

Господствовавшая до сих пор строго 
курсовая система, с обязательными лек
циями и упражнениями, очень длитель
ными и многочисленными, не бставлян- 
шими времени для самостоятельной ра
боты, не приучавшими к ней, осуждает
ся если не всеми, то подавляющим боль
шинством.

Что же надо изменить в существую
щей системе преподавания?

Весьма популярной среди некоторых 
кругов высшей школы является мысль 
о возврате в предметной системе, ши
роко применявшейся в прежнее время 
во втузах.

Я думшо, что бвз особых дискуссий 
эту мысль надо оставить. Предметная 
система для нас неприемлема по мно
гим соображениям, главным образом 
потому, что она недостаточно эффектив
на, недостаточно производительна. Вве
дение ее повлекло бы за собой, при 
прочих равных условиях, увеличение 
среднего срока обучения студента на 
год или на два, что явно но годится.

Что привлекает многих студентов с 
предметной системе? Необязательность 
посещения лекций и упражнений, — 
между тем это вовсе не является ’ ха
рактерной и во всяком случае не поло
жительной чертой предметной системы.

Мысли о необязательном посещении 
лекции и упражнений явились как реак
ция студенчества против чрезмерного 
их количества, как стремление к полу
чению времени для самостоятельной ра
боты дома. По существу же эта уста
новка совершенно неправильна. Необя
зательная лекция это — ненужная лея 
Ция, а сейчас не такое время, чтобы за
ниматься ненужными вещами.

Что укв надо изменить в существую
щей системе обучения и как изменить?

Л считаю, что основные моменты не
обходимых мероприятий совершенно 
правильно намечены в беседе с про
фессором В. Ю. Гиттис, напечатанной в 
номере газеты «Индустриальный».

В чем суть предполагаемых мероприя
тий?

Специализации укрупняются, а это 
значит, что укрупняются и Дисципли
ны, преподающиеся на этих специали
зациях. Отпадает ряд мелких, второсте
пенных предметов, загромождающих 
учебный план, освобождается время для 
домашней работы. При наличии хоро
ших учебных пособий может быть 
уменшено количество часов, отводимых 
на лекции, но посещение их должно 
остаться обязательным. Упражнения на 
ставших курсах, а по некоторым пред
метам. возможно, и на младших, совер
шенно меняют свое лицо.

Вместо решения задач под—диктовку 
преподавателя и выслушивания переска
зов лекций, вводятся консультации но 
выполненным дома проектным заданиям 
и расчетам.

Одно, самостоятельно сделанное, хотя 
бы и небольшое проектное заданно даст 
будущему инженеру много больше, не
жели десяток описашых с доски задал.

Все эти мероприятия, я полагаю, рез
ко повысят у 'выпускаемых молодых ин
женеров навыки к самостоятельной ра
боте.

О ЛАБОРАТОРНЫХ ОТЧЕТАХ
В работе лабораторий ЛИИ — «перо 

менных токов» и «электрометрии» име. 
ются весьма досадные промахи и не 
достатки, которые следует устранить.

Вместо того, чтобы заносить данные 
в готовую, отпечатанную в типографии 
формочку, как это делают в однотип
ных лабораториях ЛХТИ, мы много 
времени теряем на графление отчетов и. 
переписку в них названий граф.

Опыт ЛХТИ з деле ведения отчетно
сти работ в лаборатории необходим’, 
использовать и у нас. Н. ВЕЙСМАН

«ИНДУСТРИАЛЬНЫЙ»
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испытаниям 
н а  р а б ф з к е

„  тоиии -ь- это выявление знаний
Испытания к^ной, н0 требующей

СТХ .  сил, обстановке
особого ь лове ем соответствовали 
э " »  Г д а р в и ю  задачи, д д а ы з  
п° госьменных испытаниях по алгебре.

Задачи были даны нудные, длинные 
для своего решения не 

1 ? ? ь ш зн а н и й , сколь®, кропотливой 
Ьв'сем но нужной в данном случае, а 
лишь утомляюшей работы.

Пели своей — выявления знаний сту
дента — такими задачками, достичь

и'НаЗЯйотытаниях по литературе были 
„ян,,, интересные вполне посильные д,ля 
гтудентов темы, но некоторые из тем 
давались в запутанной, излишне слож-

Л°На ̂ испытаниях6' спокойную, рабочую 
обстаноку нарушало «беспокойэтво» 
«я «их экзаменаторов.

Ходьба преподавателей из одной гр уп 
пы в другую, переговоры, обмен мне
ниями и совещания их между собой во 
вт ем я испытаний действовали на нер
вы студентов, нарушали спокойную об
становку. „

Ненормально и то обстоятельство, 
правда, проявлявшееся не как массовое 
явление, что студентам разрешили вы
ход из аудитории во время хода испы
таний. Эти выходы некоторые студен
ты использовали для получения рав ве
лений у сильных товарищей, которые в 
коридорах организовали своего рода 
консультации.

« ш .

Институтскому строительотву-Оольшевистские темпы

Б Ы Т Ь  П О Б Е Д И Т Е Л Я в  к о н к у р с е
Приказом тов. Орджоникидзе об’явлен 

конкурс на лучшую стройку в 1935 г. 
по Н КТП  и одновременно ГУУЭом об. 
явлен конкурс на лучшее вузовское 
строительство по Союзу.

СТУ Л И И  в конкурс включилось. Мы 
взяли на себя следующие конкретные 
обязательства;

1. Окончить в сроки все наши об ак
ты строительства и все работы сдать 
на «отлично».

2. Придавая особое значение своевре
менному пуску понижающей подстаь 
ции, строительство последней СТУ бе
рег под .особое наблюдение.

3. Обеспечить все наши стройки не
обходимой документацией — проекты, 
сметы, проекты организации работ, гра
фики работ поквартально и  помесячно 
и  т. д., способствующей правильному 
ходу работ,

4. Внедрить в практику строитель
ства ежедневные пятиминутные произ- 
водсовещания бригад.
1 5. Механизировать все отдельные 
стройпроцессы с доведением процента

использования механизмов до 50.
6. Проводить политичсски-масоовую 

работу под лозунгом — кедры решают 
все.

Что мы имеем для выполненя взятых 
обязательств:

1) Спаянный, дисциплинированный 
коллектив рабочих и ИГР,

2) . Все отройки обеспечены проектами, 
сметами и поквартальным планом ра
бот.

3) Парк механизмов — лебедки, уко 
сины, бетономешалки — достаточен для 
выполнения нашей программы.

В ЧЕМ Н АШ И  ТР УД Н О С ТИ ?
Недостаток рабсилы, СТУ развер

нуло большую работу по вербовке ра
бочих, но в этом нам нуж на помощь 
института; нам нужно разместить рабо
чих и необходимо скорейшее выполне
ние распоряжения дирекции о передаче 
СТУ общежития для рабочих.

Недостаток фондов на дефицитные 
материалы. Нет цемента, белил, олифы, 
арматурного железа малых диаметров.

Нам нуж на помощь институских ор

Д Е Т И  П О Е Х А Л И Н й  Д Й Н У

БЛОК- НОТОМ 
ПО ИНСТИТУТУ

КУРОРТЫ, САНАТОРИИ, ДОМА
о т д ы х а

В течение июля и августа в дома от
дыха будет послано- 600 студентов, в 
санатории и курорты—450. Из них 100 
путевок в Крым и Кавказ.

После каникул в сентябре и октябре 
дополнительно будет послано еще 250 
человек •

ДОМ ОТДЫХА ЛИИ
Дирекцией Ленинградского индустри

ального института закуплено 3 дома ь 
Сестрорецке исключительно для отуден- 
тов:удар,ников. В течение месяца сту
дент будет получать бесплатно пита
ние и лечение. В настоящее время обо
рудуются площадки для игр, скамейки 
и .пр.

Первая партия в 40 человек едет в 
Сестроредк с 1 июля.
Фмвмве&змодеммм

IОДТВЕРЖДЕНО 
ПАРАГРАФОМ

Отличить бюрократа от не-бюроирата 
невооруженным глазом очень трудно. 
Почти невозможно. Попробуйте погово
рить с настоящим бюрократом. Через 
пять минут вам станет ясно, что перед 
вами самоотверженный борец на анти
бюрократическом фронте, и к тому же 
жертва вышеупомянутого бюрократизма.
. будет так убедителен, что вы ему 
поверите. Вам станет жалко его—Жерт
ву. одинокого борца. Вам станет обид 
но з̂а людскую несправедливость. И к 

же. он не будет голословен. Йоь 
вой слова и мысли он подтвердит со

ответствующими выдержками из сот 
ветствурших параграфов и постановле
ния (неизвестно только чьих);- 

Классический тип бюрократа в рого 
'хп очках в 'Кабинете «без"доклада не 

ходить» теперь вывелся. Нынешний 
тарократ бывает з  очках и без очков, 
в кабинетах и без кабинетов, но сущ- 

■ ть его осталась прежней. Упаси боже
нг-чг пасть Б 0Г° лапы! Обратитесь к 

„за 1Т какой-нибудь мельчайшей 
н затагЬ На вас посынятся параграфы 
ил а ,ы’ глася1пие, что как-раз, имен- 
нельзя0'ип именно- вам выдать
количестве^ п®сь™лю тся н а  вас в  таком  
энергичней™ *  иодарепленнъш тагами.

Формулировками (. .'«ка
рается законом»... и т д) что вы не I 
медленно почувствуете У о к п  „ н>
В П о Д С Т О й га то п^™  » О0бя ВИНОВНЫМ
ступления пп п. к вершению- пре, 
Убраться в о - с в о Г Г 0™ И носпепште 

Вот как действует бюрократ!

нить любое прекрасное начинание™'

Профком ЛИИ ве в меньшей мере, • распространенных болезней среди дз- 
чем передовые заводы, проявил заботу; гей. Дети в сутки  кормились 5 рае. Ш - 
о детях студентов, об улучш ении их таяие было усиленное, сопровождавшее- 
здоровья. |  с-я увеличенными порциями мяса и мо-

Подготовка оздоровительной кампа-лочно-жвровых продуктов. Прививки де- 
н ш  у  нас началась в первых чцолах ти перенесли благополучно и увели- 
апреля. | чили свой вес в среднем на 400—500

Были заключены договоры с райздрав- граммов, 
отделом и районе по вопросам-: о да-] Дети очага в количестве 72 человека 
чах, о питании, оборудовании дач и отправлены на дачу 5 июня в спе- 
т. д. • циально забронированном вагоне. Дача

Дети очага и яслей должны были вы; ] находится вблизи станции Елизаветино, 
ехать на дачи в первых числах июня. | Дети яслей (32 человека) отправлены 
Ремонт дач закончился 30 мая. Роди*[на дачу И  июня. Дача расположена 
телами был проведен субботник по/вблизи станции Левашове в деревне 
уборке ‘территории дач. ? Ю кка.

На оздоровительную кампанию проф- ] Дети яслей и очага на дачах будут 
ком отпустил 20.000 рублей, из них находиться до 20' августа.
15,600 рублей для яслей и очага и н а ] В начале второй декады этого меся- 
санаторно-курор тное лечение детей ;ца  отправлено в детскую санаторию
Школьного и дошкольного возрастов*5 детей дошкольного возраста.
4.400 рублей. . ! Средства, которые отпущены проф-

За месяц (до от’езда на дачу дети | комом на санаторное лечение детей, да 
яслей находились на карантине (кругло-! лево недостаточны. Дирекция в этом 
суточное пребывание в яслях), во время] деле не принимает участия, 
которого были проведены все прививки,! Детработник профкома 
прешт’Рчсютпир от возможных нггцболрг РАХМАНКУЛОВА

ганизаций в обслуживании рабочих. 
Нам нужны  культурные оилы для чит
ки  газет и периодических бесед о ра
бочими.

СТУ ЛИИ, несмотря на целый ряд пе
речисленных трудностей, надеется вме
сте со всем коллективом рабочих и 
ИТР, работая ~ по-большевистски, занять’ 
первое место по вузовскому строитель
ству в 1935 году.

Но в нашей работе нам нужна по
мощь и поддержка дирекции института 
и всей институтской общественности.

Инж. АБРАМСОН

К

Л Е Т У  

Б Ы Т Ь  г о т о в ы м

(На 1-м пленуме ЦБ Пролетстуда)
На недавно состоявшемся первом пле

нум© ЦБ Пролетстуда был заслушай 
доклад тов. Ряховского об организации 
оздоровительной работы и отдыха сту
денчества в летние месяцы.

Пленум отметил, что в области массо
вой самодеятельности наш студенче
ский клуб имеет некоторые» достижения 
в смысле организации самодеятельных 
«руж ш в и т. %  Однако, пленум кон
статировал, что к летним условиям 
культурно-политико-воспитательная под
готовка и оздоровительная работа не 
проведены. Так, например, клуб, как 
основной центр организации и методи
ческого руководства культмассовой раг 
боты не повернулся лицом к  конкрет
ной летней массовой работе. О тсутству
ет достаточная забота, создание и вы
ращивание кулътажтиэа, до сих тор не 
развернута массово-физкультурная ра
бота, студенты, нуждающиеся в сана
торно-курортном лечении, своевременно 
не были выявлены и т. д.

Пленум на основе этого предложил 
профкому ЛИИ перестроить работу са
модеятельных кружков, максимально 

использовать парк, стадион, организуй 
вечера отдыха и гулянья, организовать 
ряд массовых экскурсий, в выходные 
дни проводить регулярные выезды за 
город, организовать массовые местные 
и дальние экскурсии по Волге и т. д. в 
каникулярное время, начать массовую 
работу по подготовке к всесоюзной 
спартакиаде,

| Одновременно пленум предложил при
нять меры к тому, чтобы нуждающиеся 
в санаторно-курортном лечении были 
им обеспечены.

Весело ребяткам из дегочага ЛИ И
Н И Ж В 111И И М И М 1111

Забота о людях, — сейчас самое по
четное дело. Мы сейчас расскажем, как 
бюрократы заботятся о людях.

Недавно к  нам в редакцию явилась 
группа студентов -энегоро-машиностроь 
тельного факультета. Они были возму
щены. Все они из одной академической 
группы. Все они только-что защитили 
дипломные проекты. Срок защиты был 
25 июня., Студенты поднажали, — они 
ударники, и 8ч июня работы были за
щищены. Что надо было сделать с та
кими, студентами? •- Премировать! Пос
лать в дома отдыха!* Поощрить еще 
чем-нибудь!

Бюрократы придерживаются на этот 
счет своей собственной точки зрения. 
Студентам были преподнесены расчет
ные листки, из которых явствовало, что 
стипендия им будет выплачена по день 
защиты Диплома, т. е. по 8 июня.

При этом надо добавить, что плата 
за общежитие и другие вычеты были 
сделаны за весь месяц. Возмущенным 
студентам было заявлено, что. по поло
жению стипендия выплачивается по 
день защиты Не подкопаетесь.

Мы решили проверить, существует ль 
такое положение. Оказалось — не суще
ствует. Существует положение, по ко
торому стипендия . выплачивается толь
ко по срок защиты. Постановление это 
преследует цель борьбы с лентяями, но 
сдающими в срок дипломных работ, и 
затягивающих время своего пребывал 
ния в институте и. следовательно, врь 
мя получения стипендии.

Бюрократы же используют его для 
«законного обоснования» .свои^, бюро
кратических деяний. Так поощряются 
ударники.

Или другой, ещё более возмутитель
ный факт.

Студент гидротехнического факульте
та т. Каратаев после окончания инсти
тута оставляется в аспирантур©. \ Поза
ди 5-летняя учеба в институте. О осе
ни — аспирантура,

А  пока? Иттн на 2 месяца на произ
водство — бессмысленно.

Зам. декана гидротехнического фа
культета т. Старостин /. договорился с  
отделом аспирантуры и с директором 
института т. Шрейбером о выплате

Каратаеву стипендии за июнь и июль.
Бюрократы ив финчасти рассудили.

|иначе:, директор сказал! Подумаеш ь!' 
Что я Гекубе и, что мне Гекуба! На 

.бумажке т. Старостина появляется ре
золюция:

«До объявления приказа об утвержде
нии в 'аспиранты выплатить аспирант
скую  стипендию нельзя. 11 июня 1935 г. 
Чакин».

Так активный -ударник, хороший сту
дент, кандидат в аспиранты тив. Кара
таев был оставлен без средств к  суще
ствованию.

Так действуют бюрократы.-^
Разве это не бюрократы натюрель ?
Считаем, что студенты, сдающие до

срочно дипломные работы, качество ко
торых не снижено, должны быть вся
чески поощряемы и, во всяком случае, 
стипендия должна быть им выплачена 
по официально утвержденный срок за
щиты.

Считаем, что тов. Каратаеву должна 
быть уплачена стипендия за летние 
месяцы.

Считаем, что н бюрократам, так свое
образно поощряющим ударников, долж
ны быть приняты самые суровые меры.

^  А. К 0 Л Х 0 М И Р 0 В
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